



まちのシンボル「ひと・まち・ゆめ」

わが町 志津南 NEWS

志津南ホームページ

http://waka-kusa.net/

発行
志津南地区自治連合会
連絡先
志津南市民センター
(公民館) 563-6206

自治連会議録

第8回(11月4日)

防災組織の立ち上げ
年度内に各町内で自主防
災会の立ち上げ準備、新年度か
ら防災部の新設を決める。

広報部を廃止し広報委員
会を新設、若草ネット、志津南
ニュースを吸収する。

次年度役員選出と総会日
程を決める。

平成20年度総会は3月15日・
16日(各町内会)、3月23日
(自治連合会)に開催する
と決め、各町内会の新役員
選出は12月中に終わること
を確認。

この町並みを守るために...



この町並みを守るために...
16年の「建築緑化協定」が平成
のため「建築緑化協定」が平成
16年のA地域の同協定の期限
切れに伴い失効、これを受けて
平成18年3月新たに定められ
たものです。
その主なものは、住環境を維
持していくための規制の一方
で、少子高齢化に備え、2世帯
住宅が可能なように用途地域を
変更、建ぺい率を50%に、容積
率を80%に緩和しました。
しかし、一年半が経過した昨
今、制度が標榜する「ゆとりと
うるおいのある町並みの保全」
にそぐわないような大きな物置
が設置されるなど、懸念される

地区計画を一部改定

緑豊かな住環境を守るため、旧建築緑化協定に代わり平成18年3月に制定された若草地区の地区計画が来年3月から一部改定されることになりました。一年半を経過して新たな懸念材料が浮上してきたため、若草地区町並み保存委員会(上田恒章委員長)が関係機関と協議しながら改定作業を進めているものです。改定内容の詳細は近く各家庭に配布する予定です。

建ぺい率、物置などで見直し 20年3月実施めざし作業進める

ケースが出てきました。このた
め今回、制度目的がより反映さ
れる地区計画となるよう一部見
直すことにしたものです。
改定の主な内容は、建ぺい率

の最高限度を別途設ける、住宅
に付属する物置・倉庫の大きさ
に制限を設ける、の2点です。
詳細については11月中旬に
若草地区の各家庭に資料を配布
し意見を伺った上、年内に関係
機関と協議、そのあと諸手続を
済ませ、20年3月1日から実
施したいと考えています。

住民の8割以上の方が支持す
る同計画をより実効あるものに
するため、みなさんのご理解と
ご協力をお願いする次第です。
(町並み保存委員会)

災害弱者把握で論議

社協が市交え懇談会

志津南地区社会福祉協議会は
10月21日、志津南市民センター
で「災害時要支援者にかかる情
報の把握と共有について」をテ
マに福祉懇談会を開催、住民

35人のほか、草津市から社会
福祉推進課長ら5人が参加しま
した。
「新潟県中越沖地震から見え
てきたもの」を参考に、4グル
ープに分かれ、災害弱者名簿の共
有を促す厚労省通知は、個人情報
保護との兼ね合いが難しく
「防災福祉マップ」作成の際は
本人の了解を得ることが大切、
という意見が多く出ました。



市を交えて意見交換

市からは「民生委員児童委員
だけでは限界があり、町内の自
主情報を含ませて実態を把握し、
今後とも(マップに)登録する

よつ、町内会で活動を広げてほ
しい」と要望がありました。
日ごろのふれあい活動(向こ
う三軒両隣)から生まれる信頼
が大切であるとの意見が種々出
されました。中には「働き手が
出払っている昼間の災害では立
命館の学生さんに助けてもらっ
ては」という声も出るなど、活
発な話し合いが行われました。
(社会福祉協議会)

警報器購入、 1千個超える

消防法及び火災予防条例の改
正により平成21年5月31日ま
でに全ての住宅に火災警報器を
設置することが義務づけられま
した。

これを受け、志津南地区自治
連合会は、業者と折衝を重ね、
一括購入により安く安全な製
品を確保できると判断、1個2
980円で9月末から購入希望
者を募っていました。10月
末に締め切った結果、1095
個の購入希望がありました。

11月中旬ごろには購入いた
だいた各家庭に班長さんを通し
て警報器をお届けしますが、同
時に代金を集金します。単価は
折衝の結果2900円です。

挑戦に挑む キッチンがハロウィン 工南



「わんぱくプラザ南っ子」は10月13日、志津南小学校児童を対象に「ハロウィン・クッキング」を市民センターで開催、児童と保護者ら30人がカボチャを使ったエコクッキングに挑戦、「写真」しました。

今年は草津市でも「地球温暖化防止」に力を入れていることから、家庭の台所で身近に出来るエコを考えようと、油で揚げないカボチャのエコ・コロツケ皮も一緒にカボチャのクレーム・パカボチャの簡単プリン等の3品に挑戦しました。

参加者はちょっととした工夫でエネルギーの無駄をなくし、ゴミを減らすことを体験しながら秋がいっぱい詰まった、甘くておいしいカボチャ料理を作りま

秋の平等院、石山寺を楽しむ



平等院前で記念写真

秋晴れの下、やすらぎ学級の館外研修が10月24日行われ、38人がバス2台に分乗して宇治平等院に向かいました。

平成の大修理が終わったばかりの平等院鳳凰堂の優美な姿に

した。

蒸したカボチャを丹念につぶす子、涙をにじませながらも玉ねぎをみじん切りにする子。食べるのを大切に、助け合いながら料理をつくる子どもたちの姿が印象的でした。

料理の後は会講室でハロウィンの飾り付けを

しました。今年、地域の方の協力を得て育てた市民センター生まれのカボチャたちに目や口をつけて、ちよつと小ぶりなおばけカボチャが完成したところで「トリック・オア・トリート!」のかけ声で実行委員と所長扮する魔法使いが登場。ハロウィンの由来の説明の後、参加者にお菓子を配りました。

志津南の伝統行事となりつつある南っ子のハロウィンに御協力してくださったスタッフの方々、ありがとうございました。

秋晴れの下、やすらぎ学級の館外研修が10月24日行われ、38人がバス2台に分乗して宇治平等院に向かいました。

平成の大修理が終わったばかりの平等院鳳凰堂の優美な姿に

観光客や修学旅行生などが見入っていました。

次に向かったのは大津市千町の奥に位置する岩間寺。急な坂道をバスはあえぎながら頂上近くの駐車場へ。松尾芭蕉の有名な「古池や蛙飛び込む水の音」の題材になった池が本堂のすぐ脇にあることでも知られるお寺で一息入れました。

その後、予定にはなかった国土交通省所管の「アクア琵琶」を訪れて琵琶湖の治水、南郷洗いや湖南地域の治山治水について学習しました。

「二葉屋」二階の大広間で食

雨にも負けずハイキング



昼食はバーベキュー

事を楽しんだあと、石山寺へ。参加者の大半が本堂まで歩き、境内を散策しました。中にはカナダから来ていた若者三人と記念写真に収まる人もいるなど、天候に恵まれた秋の一日を十分に楽しみました。

志津南地区地域協働校推進委員会は10月27日、「親子ふれあいハイキング」を開催、雨の中18人の参加者は6*の道のりを往復、バーベキューを楽しみました。

雨雲の行方をさぐりながらのハイキングは、時刻やコースを変更しながら志津南市民センターからゴールの桐生のキャンプ場へ。到着後、オランダ堰堤から遊歩道の一部を散策、深まりゆく秋の気配を楽しみました。

昼食はお待ちかねのバーベキュー。

コケ玉、押し花講座開く



コケ玉づくり励む参加者

降ったりやんだりの雨にお構いなく、ほどよく焼けた肉や野菜に食欲を見せました。

空は最後まですっきりしませんでした。ハイキングを通して楽しい時間を過ごせたと思います。

前日からの準備や引率などにご協力いただいた多くの方々に、お礼申し上げます。

市民センターの教養文化講座「ENJOY MY LIFE」が10月25日に「コケ玉講座」、同30日と11月8日には「押し花講座」がそれぞれ開催されました。

「コケ玉講座」は岡田勇策講師が参加者9人とともに、土作りや山野草の名前を教示、大小

公民館すつきり



庭木すつきりの公民館

4種類のコケ玉を作りました。

また「押し花講座」では高野和香子講師が、季節や花の特性を生かした押し花の手法や道ばたに自生している雑草、あお花なども素敵に押し花にできると解説、次回の作品作りのため色とりどりの花を和紙に押しつけてきました。11月8日には出来あがった押し花を使って素敵な作品に仕上げました。

4丁目の奥田隆三さん、原田晴雄さんの二人に10月13日、志津南市民センター（公民館）の庭木をボランティアで剪定して頂きました。

おかげでうっそうと生い茂っていたセンター周辺の高木が午前中の作業ですっきり。昨年の暮れには和室の障子張りもして頂いた二人にセンター職員一同は大いに感謝しております。

自転車ロボットに感嘆 志津南小の公開授業で

「みんなで育てよう志津南の子ども」をテーマにした志津南小の公開授業が10月25日から31日まで、保護者や住民に加え、企業や大学も参加して繰り広げられました。



平均台をなんなく走る
ムラタセイサク君

子どもたちとサッカーやコンピュータ、グライダーづくりの協力、このほか、30日はPTA主催のひびきあい活動などに取り組み、5年生は田植えや稲刈りを学んだ。田んぼの学校で収穫した新米の「塩おにぎり」を堪能しました。

最終日の31日は地区青少年育成区民会議とPTA家庭教育学級の「ふれあいコンサート」。

ソプラノにチェロ、チェンバロのトリオで、パロックから子どもたちが知っている歌まで幅広い演奏を楽しみました。

滋賀教育の日にちなんだプログラムでしたが、注目を集めたのは26日に登場した電子部品メーカー、村田製作所の自転車ロボット「ムラタセイサク君」。身長50センチ、体重5キログラムのムラタセイサク君が自転車に乗って走り回ったり、幅2センチの平均台の上を走行する姿に感嘆の声を上げるとともに、ロボット開発の苦労話

また29日には、4年生以上のクラブ活動の公開には立命館大学の学生28人が駆けつけ、関係者のみなさんのご協力、ご支援にお礼申し上げます。(志津南小学校長 馬場 豊)

有意義だった懇談会

平成19年度志津南地区人権学習懇談会が10月6日から27日にかけて各町内会で行われました。

懇談会には草津市職員も加わり地域全体で130人を越える方々が参加、熱心な話し合いが行われました。

懇談会では、身近な体験や学校教育の現場で起こっているいじめなどの問題や倫理観、正義感が欠如する社会の問題などに対する感想や意見が数多く述べられました。

いじめや差別のない社会を目指す中で、それぞれの育った環境が異なり、価値観がみな違うなど、複雑な多くの現実的な問題を浮き彫りにした懇談会でした。

結論が出るような話し合いではないながらも、参加者一人ひとりが忌憚なく意見を出せる空

気の中で有意義な懇談ができたのではないかと思います。(同推協会長 磯部南海雄)



カモミール

リンゴに似た花の香

キク科の植物でヨーロッパ、西アジア、地中海沿岸に多く見られる。一年草(ジャーマンカモミール)と多年草(ローマンカモミール)があり、草丈は10〜40センチ。

カモミールは他の植物を健やかに保ってくれる力があります。その力は植物だけにとどまらず、カモミールの上を歩くと心身ともに健康になると書かれた造園書があります。

白いかわいらしい花がリンゴに似た香りを放つところから、ギリシヤ人はカモミールを「カマイメロン」(地面のリンゴ)と呼んだといわれています。

また、古代エジプト人はローマンカモミールを太陽神への捧げ物とし、治療の秘薬。最高のハーブとしてたたえ、ギリシヤでは、熱病や婦人病の治療薬として使われていました。

ハーブティにすると少し苦味がありますが、リラックスでき、ゆつたりしたい時や眠りに就く前などに良いでしょう。お風呂に入れるとカモミールに含まれるカマアズレンが皮膚炎などの皮膚の治療にも役立つと考えます。

(鳥山 博乃)

こみみ

- 11月17日(土) 若寿会月例会 13:00~16:00
- 11月22日(木) 1122(いい夫婦)の日講座 9:00~12:00 健康推進員連絡協議会
- 11月23日(金) チャレンジスポーツデー 9:00~15:00 志津南小学校ほか
- 11月24日(土) 若寿会:社会奉仕活動 8:45 若草中央公園集合 第6回琵琶湖一周ウォーキング「近江八幡~彦根」 7:20 JR南草津駅改札集合
- 11月25日(日) 一斉清掃 8:30~ 防災訓練(若草中央公園) 10:30~12:00
- 11月28日(水) やすらぎ学級「交通安全」 13:30~15:00
- 11月29日(木) 公民館一斉清掃&消防訓練 9:00~11:30
- 12月1日(土) 廃食用油回収 10:00~12:00
- 12月3日(月) 食育講座「ロシア料理」 10:00~12:00
- 12月4日(火) パソコン講座「年賀状づくり」 13:00~16:00
- 12月5日(水) パソコン講座「年賀状づくり」 13:00~16:00
- 12月7日(金) 定例健康相談 10:00~12:00 市健康づくり支援課 ふれあい昼食会 12:00~13:00 ボランティア泉
- 12月8日(土) わんぱくプラザ南っ子「焼き物づくり」 9:30~12:30
- 12月15日(土) ミュージックソン&クリスマスパーティ2007 13:00~21:00(中断あり)

若寿会:健康ウォーキングは毎月第1・第3土曜日 8:45 若草中央公園集合 地域サロン:懐メロを歌う会は毎月第2・第4火曜日 10:00~11:30 市民センター

印の会場は志津南市民センター(公民館)です。



かがやき通りの若草交差点を駅方面へ坂を下りきった左手に木の香も新しいテラスこしらえの店が目に入る。今年8月にオープンしたばかりのカフェ「ひまわり」だ。

オーナーは元消防職員の高岡清彦さん(60)。古くからこの地で農業を営む農家の長男さんで、カフェの地所もその一部なんでもずっと以前に消防査察で訪れた喫茶店に魅せられ「将来はこれ」と心に決めたそうだ。

店は木造りで総ガラス張りといってもいいほど。ガラス戸を開けると店内からテラスに出られる。



広くとったテラスは、高岡さんが「田畑が残る緑豊かな風景を見ながらコーヒーでも飲んでもらおう」と考えた当初からのプランだという。

おすすめはシフォン

くつろぎ空間 カフェ ひまわり



確かに道路からでは見えにくい田園風景がそこに広がっている。この土地とともに育った昔の丸尾を知る高岡さんならではの発想かもしれない。

約6畳と天井を高くとった店内は茶色のテーブル、背もたれがウグイス色のイス席が26席。ゆったり落ち着いたスペースは「くつろぎ空間」というキャッチコピーを裏切らない。

そのフワフワ感とあっさりした甘みが生命線のこのケーキを作るのはパティシエの資格を持つ高岡さんの長女(27)で、ランチは調理師の二女(25)。

そう、この店は高岡さん一家(アルバイトはいるが)が切り回す、ファミリーレストランならぬ「ファミリーカフェ」なのである。

客の9割が女性というお店のこれからについて元消防士は「家にいるような感じで自由に利用してもらいたいですね」と控えめに笑みを浮かべた。



メニューはカレー、オムライス、ナシゴレン、女性向けのパンスラダのほか、週替わりのひまわりランチ(いずれも八百九百円内)とコーヒーなどの飲

場所 追分町丸尾バス停前
営業 11時~18時
ランチタイムは11時~14時
席数 26席とテラス20席
定休 第1、第3日曜日
電話 565 2321
駐車 18台
携帯 090(3613) 3177

パソコン受講生募集

志津南市民センター(公民館)はパソコン講座の受講者を次の通り募集します。

定員はいずれも10名で、多数の場合は抽選とします。

【パソコンで年賀状をつくらう】
日時 12月4日(火)、5日(水)午後1時~4時
内容 年賀状の作成
対象 初心者から
受講料 600円(別途テキスト代必要)
締切 11月30日

【エクセルでつくる家計簿】
日時 1月9日(水)、11日(金)、15日(火) 午後1時~4時
内容 エクセルの応用編
対象 エクセル初級から
受講料 900円
締切 12月15日

食育講座募集

寒くなっていくこれからの季節、志津南地区在住の方に本場のロシヤ料理を教わってみませんか。

市民センターが次の要領で食育講座を開催します。ふるって

ご参加下さい。

日時 12月3日(月) 10時~12時
締切 11月26日(月)
定員 20人
受講料 300円(材料費別)

お知らせ

年末の恒例行事となっている



十数年前のこ とです。休日に夫婦一人でふらつと散歩のつもりで家を出たのですが、矢倉から旧東海道に入って甲西まで歩いてしまいました。

それがきっかけで、以後時間を作っては歩きつなぎ、東海道・中仙道・熊野古道・鯖街道など、いくつもの旧街道を踏破してきました。

それぞれの場所が、自分の足で若草から繋がっていると感動。その土地の空気を体中で感じながら歩く面白さは歩いてみないとわかりませんが、土地の人とのちよつとした触れ合いも楽しみのひとつです。

旧街道の空気

子供たちを巻き込みたい。む事件が多くなり、知らない人とはむやみに話しをしてはいけないという教える昨今ですが、私どもの住む若草も、子供たちが安心して外で遊べ、そんなふうにならない人にも関わることが出来る、そのよくな世の中や環境になることを願っております。

(6丁目 K)

志津南公民館自主教室主催の「ふれあいミュージックソン&クリスマスパーティー2007」が12月15日午後一時から志津南市民センターで開催されます。

前半はミュージックソン、休憩(中断)を挟んで後半にクリスマスパーティーを予定しています。多数のご参加をお待ちしています。